

## PRECIOS.

PRECIOS.	
Suscripción trimestral	PTA.
España	1'50
Extranjero y Ultramar.	3
Número corriente	0'10
Idem atrasado.	0'20

Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

## INTENCIÓN GENERAL

PARA EL MES DE NOVIEMBRE DE 1894

(Benedicida por el Papa)

### LAS MISIONES CATÓLICAS EN GRECIA Y TURQUÍA

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que multipliqueis nuestros misioneros entre los griegos cismáticos y los sectarios de Mahoma, multiplicando las conversiones á la fe y unidad de la Iglesia.

PROPÓSITO

Repetidos actos de fe, esperanza y caridad.

## CRÓNICA

Los cuerpos colegisladores celebran sus sesiones, tan fecundas en incidentes personales, como estériles en resultados beneficiosos.

Las aficiones á la disecion y viviseccion de caracteres y costumbres privadas, destierran el homenaje que debiera tributarse á la serena discusion de principios políticos.

De aquí que cada vez odien mas los verdaderos españoles, al parlamentarismo.

Porque, convendreis conmigo, en que la mitad de los españoles, no son verdaderamente tales, respecto á su independencia (y no hablo de la independencia de la patria en sentido militar.)

Fieles esclavos del dios *Agonio*, solo el mercantilismo los guia, importándoles un ardite el engrandecimiento de su pueblo, (por lo que no son verdaderamente españoles,) sino va acompañando de su dilatacion estomacal.

Si alguna voz se eleva en el hemisferio, para recabar el derecho de la sociedad á que sus diputados, procuradores o servidores, cumpliendo su deber, guarden y hagan guardar, defiendan y hagan defender, enaltezcan y hagan enaltecer la Religion Católica, que es la del Estado, promulgada en la Constitucion que juran y prometer, esa voz, que avisa el cumplimiento de ese deber, es desoída para continuar la interminable serie de discursos en defensa de las personas.

Y tan bajo está el nivel de la oratoria actual en las Cortes, que ni sirve para enriquecer la ciencia, ni para conquistar, como en el *Foro romano*,

el aura de popularidad que encumbra á los oradores y elevádoslos á Césares, los llevaba á la realizacion de famosas conquistas.

En academias, sociedades, ateneos y cátedras, se congregan las multitudes ávidas de enseñanza.

Y en medio de esa emanacion continua de ideas luminosas que alumbran el vasto campo de las humanas ciencias, se eleva magestuoso el astro purísimo de la Religion que en colegios, círculos y aun en las afueras de la Corte, es difundida por los apóstoles y practicada por los discípulos.

Ella enseña, acogiendo aquellas ideas científicas y depurándolas y poniendo su influjo al servicio del Dador de todo bien, como nunca fué, ni ajena ni opuesta, á los adelantos, que hace mas gloriosos brillantísimos con los rayos de ese sol, que se llama cristiano culto.

Sensible es que á esa divina luzada, que une á la ciencia con la Religion, algunas veces se obstine aquella, sacrilega y parricida á un tiempo mismo, en convertirla en nudo corredizo para ahogar á la amorosa madre de las ciencias todas.

El primer hielo en la naturaleza, oculta bajo su transparente seno, mundo de gérmenes que en breve florecerán.

La primera cana en la cabeza del adulto, suele indicar que el frio razonamiento precede á las concepciones que en su madurez han de surgir.

El primer hielo, como la primera cana, tienen pocos amigos y pocos cantores.

La primera flor y el primer beso, tienen más apasionados cortesanos.

Pero besos y flores solo dejan fugaces perfumes, cuando más halagadores son.

La cana y el hielo, ya sabéis que ocultan vitales energías que se traducirán pronto en verdaderas creaciones.

Saludad pues al primer hielo, como á un amigo reservado y prudente, de cuya amistad sacareis abundante fruto.

E inútil es advertiros, que recibais su visita con todo el confort necesario.

GASPAR FISAC.

## Compinches

Es natural que lo sean el renegado Cabrera y el mason durmiente ó vigilante Sagasta.

Con muy buen acuerdo hace oportuna historia mandilifera la excelente revista religiosa de Madrid, *La Sema-*

*na Católica* de la que recortamos los siguientes párrafos:

«Allá, por el año de 1876, cuando D. Práxedes Mateo Sagasta (h. Paz) fué elegido Gran Comendador y Gran Maestro del Oriente de España, á este Oriente pertenecía Cabrera, afiliado con el grado 30 á la logia *Mantwana*, y figurando además como Orador de la Gran Logia.

Debemos en este punto examinar los acontecimientos masónicos que precedieron á la eleccion de Sagasta y en los que tomó parte Cabrera.

A raíz de la Restauracion, los altos poderes de la Orden, en la prevision de posibles persecuciones, acordaron que suspendieran sus trabajos las logias. Desobedecieron algunas, produjose una profunda excoision, la Gran Logia procesó al Supremo Consejo, y vino el desquiciamiento del Gran Oriente de España. Cabrera formaba parte de la Gran Logia, como representante de la Logia *Craco*, de Sevilla y se opuso á las determinaciones de aquella, sosteniendo que carecia de poderes para procesar al Supremo Consejo.

Sobrevino entonces un periodo de verdadera anarquía, hasta que, en Enero de 1876, el Supremo Consejo eligió Gran Comendador á D. Práxedes Mateo Sagasta. La logia *Mantwana* á la que pertenecía Cabrera, fue la primera en rendir acatamiento al nuevo Gran Comendador.

Pocos dias despues, reunidos los maestros masones de distintas procedencias en *convento masónico* en el teatro de la plazuela de la Paja, proclamaron Gran Maestro al mismo Sagasta, que reunió así la presidencia del Supremo Consejo y de la Gran Logia.

En Abril juró su cargo el Sr. Sagasta, y en el mes de Agosto del mismo año (1876), el Gran Oriente publicó un curioso documento haciendo la historia de esta eleccion, documento que, entre otras firmas, lleva la de Juan B. Cabrera, como orador del Soberano Capitulo y de la Gran Logia.

Resulta, pues, que, desquiciada la masonería, se reorganizó por el prestigio de Sagasta; y que en estos trabajos de reorganizacion tomó parte principalísima Cabrera.

Este hacia á la sombra su camino, pensando en aprovechar para el porvenir aquellas relaciones.»

La experiencia nos hace ya saborear el venenoso fruto de aquel nefando compadrazgo.

Urge arrancar la mascarilla á los adeptos del Sr. Sagasta que no quisieran pasar por adversarios de la Religion Católica; urge decir la verdad para que la realidad y el remordimiento llamen alguna vez á sus conciencias.

Y convendria mucho que quien tuviera medios, prestigio y autoridad para hacerse oír de la Regente, significara á ésta que sosteniendo en el Gobierno á un hombre de catolicismo tan dudoso como el Sr. Sagasta, se divorcia de la opinion católica del pais y se hace inmerecedora de las lisonjeras frases con que la honró el Supremo Gerarca de la Iglesia.

Y si Doña Cristina rechaza imputaciones de connivencias masónicas, y si le desagradan *paparruchas* protestan-

tes, debe imponerse resueltamente y acabar con los degradantes escándalos inmorales y antireligiosos que diariamente sufrimos.

Porque es de suponer que Sagasta no estará propicio á cumplir los deseos del Santo Padre, el cual anhela vivamente que España vuelva a las gloriosas tradiciones que la honraron y engrandecieron.

## ¿Es deshonra ser mason?

(Conclusion)

«Y si volvemos los ojos á cualquiera otra nacion del mundo ¿quien clavó el pañal traicionablemente en el pecho de Rossi, ministro de Pio IX en 1848? Prescindiendo de todos los demás horrores que de improviso brotaron en aquel año del fondo de las tinieblas sobre las sociedades de Europa, y las cubrieron de crímenes y sangre ¿quien cometió todos los robos, todos los asesinatos, todos los crímenes que convirtieron á Roma en una cueva de forajidos desde que Pio IX fue arrojado de ella hasta que los ejércitos francés y español espantaron de allí á aquellas bestias salvajes y feroces desencadenadas por la masonería y consortes, y las obligaron á huir y esconderse otra vez en sus guaridas? ¿Quién puso en manos del carbonario Orsini la bomba que estalló debajo del coche de Napoleon III para castigar ó reducir al hijo ingrato de las logias? ¿Quién entregó á Monti y Tognitti las materias explosivas que en noche determinada habian de recordar á Roma las terribles fiestas y diversiones de Neron, haciendo volar hecho pedazos el Quirinal y el Vaticano, al resplandor de las llamas de los templos y palacios incendiados? ¿Quién sino la masonería y sus derivadas y auxiliares han iniciado y enseñado, en todo un siglo de crímenes y maldades la moral y el derecho en que ya compiten con la masonería sus hijos ó imitadores, y lógicas y necesarias consecuencias los monstruos de la *Commune* y las fieras del *nihilismo*?

El Sr. Morayta conoce la gloriosísima historia del insigne Presidente que sacó á la república del Ecuador de las garras de la anarquía y la barbarie, derrotando y extirpando en su suelo á la masonería. Todos los periódicos de la secta, en América y en Europa, le abrumaban de calumnias, y excitaban sin cesar al pueblo del Ecuador á librarse de aquel monstruo que á mas de defender su fe, le habia dado la paz, le habia cubierto de caminos, de escuelas de todas las ciencias y artes, de institutos de piedad, de industrias y riquezas, y habia reducido considerablemente sus tributos y sacrificios. Mas como el pueblo agradecido le amaba, y aborrecía á sus calumniadores, tres veces decretaron las logias inutilmente su muerte; de los tres atentados hubo anuncios más ó menos velados en los periódicos masónicos y judíos de Europa, y de uno de ellos, en que sólo podia librarle y le libró un suceso inesperado y providencial, dieron noticia los periódicos de Nueva-Granada, cuando creyeron que ya se había consumado contando como sucedidos todos los

pormenores que se habían combinado y dispuesto. La cuarta vez fué con-  
denado por los altos poderes  
marítimos que entonces residían en  
Alemania. *L'Independence belge* anun-  
ció un día, con admirable precisión,  
que á los tres ó cuatro meses pasarían  
en el Ecuador cosas de que en el mun-  
do entero se hablaría. Por toda Euro-  
pa corría la noticia del decreto de las  
logias. En el Ecuador, no se hablaba  
de otra cosa meses antes del suceso  
y se sabía en qué legación traidora y  
pérfida se juntaban los asesinos, y se  
sospechaban sus nombres, aunque no  
era posible dar pruebas ni aun tener  
segura certidumbre de que ellos fue-  
sen los sicarios elegidos y pagados  
por las logias. El mismo García Mo-  
reno escribió á Pio IX despidiéndose  
hasta el cielo, sabedor de que las ló-  
gias americanas iban á asesinarle á  
excitación de las alemanas. El hom-  
bre que había librado al Ecuador de  
la maldad de los masones, no tenía  
medio de detener el puñal que para él  
se afilaba traidoramente en las som-  
bras, ni aun de saber por donde ha-  
bía de caer sobre su pecho. El día an-  
tes de su muerte le avisaron que el cri-  
men se iba ya á cometer, que tomase  
precauciones, que se rodease de guar-  
dias, y él respondió: «Y quién me li-  
bra de los guardas si son ellos los  
comprados para herirme?—Cuando  
por escrito ó de palabra le avisaban de  
nuevos indicios y señales de que el  
decreto de las logias se iba á cumplir,  
que tomase precauciones contestaba:  
—una sola puedo tomar, y ya la he  
tomado, que es encomendarme á Dios  
y prepararme á morir cristianamente.  
—Y en efecto, un día en que comul-  
gó por la mañana, disponiéndose á  
morir, al salir por la tarde, de adorar  
á Jesus Sacramental en la catedral  
cayó herido por la espalda con un  
machete y acerbillado á balazos por  
los sicarios de las logias. El miserable  
que primero le hirió á traición rugió  
al verle caer: «Muere, verdugo de  
la libertad!»—esto es, de la libertad  
de la maldad y el crimen. Y el ven-  
gador y mártir del derecho cristiano  
cayó exclamando: ¡Dios no muere!»

Por la Conversion de Inglaterra

La Divina Providencia que no aban-  
dona á los suyos, ni puede permitir  
que las puertas del infierno prevalez-  
can contra la Iglesia, suscita hoy  
gran movimiento de conversión y  
aproximación de protestantes y eis-  
máticos á la Iglesia Católica.

¡Leante sea Dios!

Cuando en España triunfan los er-  
rores por la impiedad de los gober-  
nantes, el protestantismo se descom-  
pone y muchos hijos extraviados se  
vuelven con amor hacia su cariñosa  
madre.

El «Boletín del Arzobispado de To-  
ledo» ha publicado una importante  
circular de aquel Gobierno eclesiásti-  
co, disponiendo que se hagan roga-  
tivas por la conversión de Inglaterra.

Sintiendo no insertar íntegro tan  
fervoroso documento transcribimos á  
continuación algunos párrafos del  
mismo:

«A fines del siglo pasado, el Conde  
José de Maistre, elevándose con su mi-  
rada de águila sobre las densas nubes  
en que estaba envuelta la Europa, di-  
visaba en el horizonte la aurora de  
días felicisimos, y de las crueles di-  
ensiones que conmovían la sociedad,  
veía nacer bajo la acción misteriosa  
de la Providencia, la unidad de que  
carece hace siglos la sociedad cristia-  
na, pareciéndole que la conversión de  
Inglaterra á la Santa fé católica había  
de ser el primer paso de la era ven-  
turosa que precedía.

«Ha llegado, por ventura, este mo-  
mento porque tanto han suspirado

gran número de Santos, los Prelados  
más insignes de la Iglesia y princi-  
palmente los Romanos Pontífices? Dilatase el corazón al ver las esperan-  
zas que palpitan en los escritos ante-  
riores sobre la vuelta de la antigua  
Isla de los Santos á los brazos del Vi-  
cario de Jesu-Cristo. El esclarecido  
Prímado de Inglaterra, con color de  
que se trata de un gran milagro de  
la divina Gracia, de uno de esos por-  
tentos que en silencio opera el Señor,  
pide y suplica á la Católica España  
oraciones en favor de Inglaterra. *Do-  
mine, ulvideant*, exclama con acentos  
y ternura verdaderamente maternas,  
que recuerdan el celo del Apóstol  
de las Gentes.

«Oremos, pues, hermanos míos,  
oremos, que la fe no es hija de la dis-  
cusión, ni de los argumentos, ni de la  
filosofía; es un don de Dios, una gra-  
cia que el Señor dispensa según últi-  
simos é inexcrutables designios.—Con  
el Centurion, que había presidido el  
suplicio de Jesucristo, muchos, pero  
no todos los que habían sido testigos  
ó instrumentos de la Pasión, recono-  
cieron la divinidad del Salvador y  
descendieron del Calvario golpeándo-  
se el pecho y diciendo en alta voz *En  
verdad que este hombre era el Hijo de  
Dios.*»

«¡Volved, hermanos nuestros extra-  
viados, volved al seno de la unidad.  
¡Cuán dulce consuelo no daríais con  
vuestro regreso á la esposa de Jesu-  
cristo! ¡Cuanto no contribuiríais con  
vuestra generosidad, con vuestra cien-  
cia, con vuestro celo á la propaga-  
ción del Evangelio!»

«La conversión de Inglaterra.....  
¡quién podrá calcular sus resultados!  
Las inmensas regiones, sobre las cua-  
les extiende su imperio, los millares  
de barcos que envía á todas las playas  
los intrépidos viajeros que manda á  
explorar los continentes más remotos,  
los muchos millones que anualmente  
gasta en la propagación de biblias he-  
terodoxas, nos dicen la influencia ya  
directa, ya indirecta, que Inglaterra  
ejerce sobre el mundo y por consi-  
guiente, los beneficios que reportaría  
para el triunfo de la causa de Dios su  
conversión á la Iglesia Católica.»

El tiempo y fuera de tiempo

Vemos en periódicos y revistas lo  
que copian del *L'Observatore Romano*  
órgano del Vaticano, en uno de sus  
últimos números, publicado á fines de  
la pasada semana, en el que declara  
que el liberalismo es pecado.

Dice así el periódico romano:

«Es imposible ser liberal y católi-  
co. Estas dos expresiones «liberal y  
católico» no son más que una contra-  
dicción formal en los términos, pues-  
to que el sustantivo destruye al ad-  
jetivo de la misma manera que el ad-  
jetivo anula al sustantivo.» Casi se-  
guido leemos también, que Su Santidad  
el Papa Leon XIII honra con espe-  
cial bendición y expresivo autógráfo  
al designe director de la *Revista Po-  
pular*, autor de *El Liberalismo es pecado*.  
Todos recordamos como rugía la *Fiera*  
cuando sintió el hierro acerado del pe-  
lemista catalán al publicarse este li-  
bro, libro más que otro alguno de su  
clase aprobado, alabado y recomenda-  
do, por la Iglesia Docente, libro tan  
maldonado por toda clase de liberales  
como bendecido por los que sienten  
por la gracia de Dios en sus pechos, vi-  
va solicitud para combatir contra to-  
do liberalismo, frente á frente, sin  
transacciones ni cobardes intelligen-  
cias, porque sea letra viva entre los  
católicos españoles su doctrina. Fué  
tiempo de gracia para nosotros aquel  
porque graciosamente recibimos mer-  
ced tan señalada de Dios en un libro,  
que sobre las siete aprobaciones que  
de siete Obispos recibió antes de la  
repetida aprobación de la Sagrada  
Congregación del Índice, junta el al-  
tísimo honor de aquel mandato de

nuestro amadísimo Papa Leon XIII,  
dando docta al preclaro catalán, que  
fuese traducido al italiano bajo su in-  
spección y que sacase dos ediciones,  
una de lujo y otra de propaganda.

Libro es este que no hay español á  
quien no esté recomendado por los  
Prelados, por que en él se encuentran  
los principales documentos de nues-  
tros Pastores, respecto á cuestiones  
candentes de actualidad. Libro que con  
su tesis derriba todos los sofismas que  
apasionados escritores ponen delante  
de nuestra amada España, pervirtién-  
dola con falsas doctrinas, libro en fin,  
donde se guarece contra el error y to-  
ma armas defensivas, la porción esco-  
gida, usando del gran privilegio que  
Dios hace á los suyos de buscar pri-  
mero el reino de Dios y su justicia,  
dejando á Dios providentísimo el como  
y el cuando de la añadidura.

Tiempo há que cantamos el triunfo  
del eximio Sardá y Salvany tan me-  
recidamente alcanzado. «Merece alabanza  
porque con argumentos sólidos  
claros y ordenadamente expuestos,  
propone y defiende la sana doctrina.»  
Así decía la Sagrada Congregación.  
Pues si los venticinco Cardenales que  
componen la Sagrada Congregación,  
dicen, que merece alabanza, por la  
claridad y precisión con que expuso la  
sana doctrina, no es mucho que nos-  
otros te alabemos llenos de gratitud,  
libro preciadísimo y sabio mentor,  
por que nos enseñaste, todas las for-  
mas que tiene de presentarse el error  
en nuestros días, nos enseñaste el co-  
lor de sus vestidos, el camino por don-  
de se ingresa en la herejía, como he-  
mos de huir de ese camino, como co-  
noceremos á los que rugen el libera-  
lismo, como al que lo pètera, y como  
al que lo suspira y gimotea, y pusis-  
tes al alcance del más còrto entendi-  
miento «con claridad y precisión» sus  
enseñanzas, dando saludable antidoto  
á los buenos, y un odio blanco don-  
de las flechas liberales no podrán ha-  
cer más que bñuir las santas verda-  
des que contiene.

Bien sabemos que no se nos dio so-  
lamente para cantar sus grandezas,  
sino para enseñarlas á todos nuestros  
hermanos que las desconozcan, y po-  
der un día todos juntos sacudir el  
yugo humillante del liberalismo, fá-  
brica donde se labra la perdición ma-  
terial y eterna de nosotros mismos y  
mas que nosotros de nuestros hijos  
queridos, que si no acudimos con la  
acción para raer de España el libera-  
lismo juntos todos en las palabras  
del Papa, podemos decir con mas ra-  
zon que el Santo Rey David, quando  
dijo lleno de dolor por la muerte de  
su hijo Absalon ¡Fili mi! ¡Fili mi!  
Si seguimos siendo amigos de nuestro  
peposo, diremos todos en la hora de  
los apuros, viendo donde dejamos á  
nuestros hijos, ¡hijos míos! ¡hijos  
míos! Es muy difícil triunfar, y ¡Mo-  
riros!»

UN MACABEO

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

Por las ánimas

Después de terminada en San Pedro  
la novena que diariamente tenía lu-  
gar en dicha parroquia, ha comenza-  
do á celebrarse otra en la Iglesia de  
la Merced á la que todos los días con-  
curren infinidad de fieles, ansiosos de  
ofrecer algún sufragio por los difun-  
tos y escuchar al mismo tiempo á los  
ilustrados oradores que predicán.

Hacer un relato completo de las  
hermosas materias que se están ex-  
plicando, sería obra larga y harto di-  
fícil para mí, que me reconozco insu-  
ficiente en labor tan delicada.

Los músicos

Estos admiradores del arte de San-  
ta Cecilia estrenaron una preciosa mi-  
sa, en San Pedro, la festividad de di-  
cha Santa.

El panegírico corrió á cargo del  
ilustrado canónigo de la Prioral doc-  
tor don Eloy Fernandez.

Tambien asistió la banda municipal.

Los Terclarios

La V. O. T. de San Francisco cele-  
bró el domingo dia 25, su acostum-  
brado ejercicio mensual, tomando el  
hábito después de terminado el acto  
dicho, crecido número de fieles.

El Sr. Pisa Pajares

El docto rector de la Universidad  
Central, ha estado unos días, instru-  
yendo expediente en averiguación de  
ciertos hechos acaecidos en el seno del  
claustro de profesores de este Institú-  
to provincial. Como el asunto es ano-  
joso en demasía, aun cuando ya muy  
público, creo mejor renunciar á repetir  
«historia» ya propalada, por aquello  
que «dijo Sancho», el escudero de nues-  
tro célebre hidalgo—inventado por el  
inmortal Cervantes.

Ya en esta ciudad, el antiguo com-  
pañero de los Sres. Pastor, Galán y  
otros que allá por los años 48 al 50  
componían un claustro de profesores,  
que aun se recuerda con satisfacción,  
no ha querido regresar á la corte sin  
antes visitar las Escuelas Normales de  
ambos sexos, enterándose con deten-  
imiento de la instrucción que allí se  
dá á los alumnos y habiendo hecho  
elogios de las mejoras notadas.

Bien venido

El celoso y digno Cura Párroco de  
la Fuente del Fresno D. Francisco Gil  
ha permanecido unos días en esta ca-  
pital, gestionando la pronta realiza-  
ción de las obras de una nueva Igle-  
sia en su feligresía.

Las Srtas. Auxiliadoras  
de las Misiones

La Asociación que aquí existe com-  
puesta de nuestras virtuosas paisanas  
y cuyo fin es auxiliar á las misiones  
de países salvajes, no descansa en su  
meritoria obra.

Días atrás se reunieron en el local  
del Colegio fundado por nuestro ama-  
dísimo Prelado, bajo la adopción de  
San José, y trataron de fomentar sus  
trabajos, acordando finalmente que el  
miércoles último fuera la Comunion  
general de Reglamento, en el citado  
Colegio, como así se verificó, suminis-  
trándola el virtuosísimo Sr. Magistral  
D. Eustaquio Ilundain.

Otras noticias

—El coronel de infantería D. Ma-  
riano Sanchez hasido destinado á esta  
Zona.

—Tambien, D. Juan Ochotorena  
viene al regimiento de reserva de esta  
ciudad.

—El entendido farmacéutico don  
José Olmeda ha abierto al público su  
botica, en la Plaza de la Constitución.

—La recolección de patatas toca á  
su fin; y el tubérculo es en general  
menudo y escaso.

Precio sobre vagón á 3 reales.

—El Sr. Marqués de Casa la Iglesia  
hermano de nuestro virtuoso Prelado,  
ha venido nuevamente á esta.

—Todos los días y en particular por  
las noches una espesa niebla nos cir-  
cunda.

Quiera el Todopoderoso se cumpla  
el adagio que dice «año de neblinas  
año de hacinas.»

SEGAYRI.

Ciudad—Real 26 Noviembre 94.

SECCION DE NOTICIAS

El lunes 26 se verificó en la Igle-  
sia parroquial de esta villa el matri-  
monio de Feliciano Perez y Pozo, her-  
mana de nuestro director con su pri-  
mo hermano Hilario Pozo y Leon.

Damos la enhorabuena á los contra-  
yentes deseándoles muchas felicida-  
des, y principalmente la satisfaccion  
de constituir un hogar cristiano, á

imitacion del Santo matrimonio de Nazareth, ya que han celebrado su bodaten dia tan apropiado á este acto como es el de los Desposorios de Maria Santisima con San José.

El sermón pronunciado el domingo último por el P. Fr. Antonio Valiente fue un potente cántico de alabanza y gratitud á Maria Santisima de Consolacion, un nuevo Magnificat, entonado con vigorosos acentos, un himno veheméntísimo que excitaba la devocion del auditorio arrebatándole con la inspirada combinacion de la mas expresivas notas de la poesia cristiana.

Reciba nuestro parabien el jóven religioso.

En las estaciones de la via férrea se han rechazado estos últimos dias los duros alfonosinos del 91 y 92.

Ignoramos la razon en que hayan fundado tal negativa con lo que ha cuadido el pánico dándose prisa los tenedores de dichas monedas para desprenderse de ellas: ante tal aglomeracion se negaron á recibirlas en muchos establecimientos y en la Admon. de Censumos.

Gracias á que se admitían en la casa de banca de los Srs. Vicente Madrid é hijos, representantes de la Tabacalera, se tranquilizaron a go los ánimos que acabaron de tranquilizarse con un telegrama del Delegado de Hacienda de Ciudad-Real recibido ayer tarde, en el que se declaraba forzoso el curso de dichas monedas.

Inmediatamente ordenó la Autoridad fijar bandos en los casinos con el fin de dar mayor y mas pronta publicidad.

El sábado 1.º de Diciembre se celebrarán exequias en la Iglesia parro-

quial en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

La oracion fúnebre está á cargo del coadjutor D. Vicente Benitez.

Esta madrugada disputaron dos corredores de vinos en la bodega de D. Francisco Morales, donde se hallaban con el objeto de medir una partida de vino, resultando uno de ellos herido en la cabeza por un disparo de arina de fuego que le hizo su adversario Tomás Olivares (a) Bolo.

El herido pudo ir andando al hospital y despues de curado salió para su casa.

En la Capilla del Santísimo Cristo de Burgos habrá mañana misa de Requien y predicará el presbitero Don Juan P. Serrano.

El viernes 30 dará principio el solemne novenario que la asociacion de Hijas de Maria tributa anualmente á su excelsa Patrona y abogada la Purísima Concepcion.

Sabemos que el altar presentará un efecto sorprendente, predominando en él la nota patriótica, puesto que alternarán con los adornos preciosas banderas y escudos.

Mañana será vista en juicio oral la causa seguida contra Antonio Molere Corrales, por asesinato del Escribano de este Juzgado Don Carmelo Merlo.

Entre peritos y testigos asiendo á 67 el número de vecinos de esta villa que deben concurrir ante la Audiencia de Ciudad-Real.

El abogado y diputado don Rafael Cárdenas ha instalado su bufete en Ciudad-Real, Reyes, 13.

MAXIMAS DE LA BEATA

Margarita Maria Alacoque,

NOVIEMBRE

Día 24. El adorable Corazon de Jesus suplirá cuanto pueda faltarnos, si os abandonais á El; porque El amaré á Dios por vosotros, y vosotros le amaréis en El y por El.

25. Amamos al Único de nuestra alma, pero amémosle en todo y sobre todo, sin gusto, sin sentimiento, sin placer; en el sufrimiento y en la desolacion, igual que en la alegría de los consuelos.

26. Recurrid con fiadad á la amorosa bondad del Corazon divino: no os abandonará, porque desea haceros bien y está dispuesto á recibirnos siempre que volváis humildemente á El, si por desgracia os apartais algo.

27. No queramos desmayar; pero recibamos con buen corazon y con espíritu de sumision las pequeñas mortificaciones que la Providencia permitirá que nos sobrevengan: procuremos hacer buen uso de ellas.

28. Confíad en la bondad de nuestro Señor en medio de las cruces que os manda: no os abandonará, porque sabe sacar bien de nuestros males, y de nuestras aflicciones su gloria.

29. Nuestra santa vocacion, lo mismo en la afliccion que en los consuelos, debe hacernos sumisos á la

voluntad adorable de Dios, que es siempre amable en sí misma.

30. Abracemos de buen grado todo lo que Dios dispone, diciendo en todos los casos: Dios mio, hágase tu voluntad.

Imp. de Gasto Perez, plaza Valbuena.

QUINTOS

NADA DE SUBSTITUCION

La Sociedad Mompó Hermanos y Compañía, de Valencia, cumple sus compromisos con dinero, efectuando la redencion á metálico é entregando su importe de mil quinientas pesetas.

Por SETECIENTAS PESETAS, licencia de redencion del servicio de la Península y Ultramar, é mil quinientas pesetas.

Por ciento veinticinco pesetas, licencia de redencion, sólo de Ultramar, ó mil quinientas pesetas.

Haciendo el depósito antes del sorteo en casa de cualquiera de sus representantes, y sin mas desembolsos posteriores, quedan libres del servicio activo.

Representantes:—En Ciudad-Real, D. Enrique Morales, Comercio.—Daimiel, Sres. Hijos de Francisco Blanco, comercio.—Manzanares, D. Manuel Sanchez Aranda, banquero.—Infantes, D. Miguel Maria, comercio.—Tomelloso, Sres. D. José Llovet y Compañía, comercio—Alcázar de San Juan, Sres. Sobrinos de Tapia, comercio.

2-1

el cuerpo, y una hoja en la cual estan escriptos estos versos:

MAGISTRO

JOANNI AVILÆ. PATRI OPTIMO, VIRO

INTEGERRIMO, DEIQUE AMANTISSIMO, FILII EJUS

IN CHRISTO, P.

Magni Avilæ cineres, venerabilis ossa Magistri,  
Salvete, extremum condita ad usque diem.  
Salve, dive Pater, pleno cui flumine colum  
Affluxit, largo cui pluit imbres Deus.  
Celi rore satur, que mens tua severat intus,  
Mille duplo retulit fenore pinguis ager.  
Quas Tagus, ac Bætis, quas Singulis alluit oras,  
Ore tuo Christum buccina personuit.  
Te patrii rives, te consulturus adibat  
Advena: tu terris numinis instar eras.  
Quantum nitobaris humi reptare pusillus,  
Advena: tu terris numinis instar eras.  
Quantum nitobaris humi reptare pusillus,  
Tantum provexit te Deus astra super.

*Ipsæ Lectori.*

Avilæ mi nomen, terra hospita, patria colum.  
Quæris quo functus munere? messor eram.  
Venerat ad canos falx indefessa seniles,  
Que Christo segetes messuit innumeras.

FIN.

ADICION

CAPITULO PRIMERO.

En que se demuestra el concepto que tuvieron los contemporáneos de la santidad de este siervo de Dios.

El V. P. Fray Luis de Granada termina la historia de la vida de nuestro Beato, con las demostraciones de amor y de respeto que la nobleza y el Clero, juntamente con el pueblo tributaron al siervo de Dios en sus funerales. Pero la fama de su santidad fue acentuándose de tal manera, que desde luego se pudo asegurar el honor que al fin obtendria sobre nuestros altares, reconociendo todos, como por un impulso del Espíritu Santo, los méritos y virtudes de tan esciarcido varon. La habitacion donde exhaló el postrer aliento, convirtióse repentinamente en un lugar de respeto y veneracion, al cual concurrían de todas partes devotos cual si fuera un santuario público. El invicto Duque de Gandía, San Francisco de Borja, llegó tambien allí entre los peregrinos haciendo ostentacion espontánea y entusiasta de su devocion á tan ilustre servidor de Dios, no atreviéndose á penetrar en aquel lugar santificado más que con las rodillas en tierra, y besando con fervor aquellas paredes que habian recogido los últimos alientos del hombre de Dios.

Su sepulcro llegó á constituir la gloria más preciada de Montilla, y cuanto habia pertenecido

SASTRERIA NUEVA  
DE BLAS ARIAS Y DOMINGUEZ  
(EX-OFICIAL DE POVEDA)

calle Ancha, 26, esquina á la de Torrecilla  
Confeccion de toda clase de prendas. Servicio pronto y esmerado.

**IOJO, VINICULTORES!**

Pajuea superior á 6 pesetas arroba.  
Id. de Boero 7 » »  
Id. jerezana 8'50 » »

Bombas para mostear y trasiego, mangas de goma, cubos, corchos y ácido tártrico superior y barato en grano y moido.

**CABEZAS HERMANOS REAL, 2, VALDEPENAS**

Choricería y Salchichería de Candelario

**GARCIA Y CAMPO**

Especialidad en jamones del país, asturianos y gallegos. Embutidos de Candelario y del país. Salchichón de Vich y moreillas extremeñas. Garbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior. Todos los géneros á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE  
3, Escuelas, 3.--Valdepeñas.

**MUELAS DE VENTA**

en domar y comadas de condiciones excelentes, á precios baratos, en

**MONTANCHUELOS**

propiedad de Don José de Zalamea.

También se vende á pedruzco, por quintales, trigo, avena y vicia.  
Para más informes dirijirse al administrador Don Antonio F. Osorio.

**JESUS PINILLA**

Grandes surtidos en Pañería y novedades para Caballeros  
VALBUENA, 16

**LA HERENCIA**

En la nueva y acreditada CARNICERIA y SALCHICHERIA de

**LUCAS CRESPO**

se encontrará un inmenso surtido de cuantos géneros pueda exigirse á esta clase de establecimientos, siendo sus precios sumamente económicos, cual puede verse por algunos de los que á continuación enumeramos:

Carne de cordero á . . . . .	1'30 peseta el kilo
Idem de macho á . . . . .	1'30 id. id.
Tocino salado á . . . . .	1'80 id. id.
Salchichón de Vich á . . . . .	6'55 id. id.
Id. id. extra superior á . . . . .	7,30 id. id.

Inmenso surtido en Salchichón de Lyon y Milan.—Mortadela.—Queso de bola y de nata.—Mantequilla de vaca.—Variantes y Peppinillos en vinagre.—Escabechos.

Precios baratísimos en los renombrados chorizos de Candelario. Lomo embutido. Jamón del país, gallego y avilés y otros artículos que sería prolijo enumerar.

Gran rebaja en jamones espaldas y huesos enteros.  
Garbanzos y conservas al por menor y mayor.

6--PLAZA--6

**LA CÉRES**

Fábrica de abonos industriales  
HARO (RIOJA)

Estos abonos son los mejores y mas baratos de los conocidos.

Depósito en Ciudad-Real, calle de Azucena, número 14.

Para mas detalles dirigirse al representante en Valdepeñas, don Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena, Valdepeñas.

**SE** vende en Herencia, en precio sumamente económico, una maquinaria de hierro para pozos de riego, compuesta á más de los accesorios necesarios, de tres arbolillos para recibir el agua; de dobles canchales, tambien de hierro, sujetos á la rueda del mismo metal, por tuercas y de las demas ruedas giratorias y de puntería que constituyen dicho aparato, montado al alantano moderno.

Para informes y poder apreciar á la vista el estado y mecanismo de tal maquinaria, dirigirse á don Eloy Diaz Gonzales, calle de la Tercia, núm. 9, Herencia, quien dará razon y manifestará dicho aparato.

**GRAN FABRICA DE TINAJAS**

**Pascual Gonzalez**

EN COLMENAR DE ORIJA

Se hacen en esta acreditada fabrica tinajas desde 100 arrobas á 400, garantizándose hasta despues de la primera fermentacion.

Precios de la arroba de vasija en la estacion mas inmediata al punto de destino 60 centimos al contado y 66 en dos plazos.

**¡Panaderos!**

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Ojón número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases superiores todas, segun sus precios relativamente económicos. Especialidad en la clase de primera.

**TARTANA**

de buena construccion, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente.

En esta imprenta darán informes.

**Calendario del Corazon de Jesus para 1895**

editado en la administracion de *El Mensajero del Corazon de Jesus*, Bilbao. Son nuevos los cartones litografiados de los tres números, á 6, 9 y 15 tintas y se venden en la

**IMPRENTA DE CASTO PEREZ**

al ilustre predicador, era buscado con afán y conservado como reliquia inapreciable, no solo por parte del pueblo sencillez, sino por los príncipes y prelados, y aun por los mas poderosos monarcas de España.

Y parece que el mismo cielo se complacía en sancionar ese entusiasmo que demostraban los fieles por su siervo. Cuéntase, que Doña Ynés de Hoyos, religiosa de gran santidad en Córdoba, y famosa por los dones extraordinarios que de Dios habia recibido, deseaba con piadoso afán le hiciese el Señor la merced de manifestarle, si su venerable Maestro habia subido al cielo sin pasar por el Purgatorio, como ella creía; y en aquel mismo instante se le apareció entre mares de luz un joven de aspecto celestial, que le dijo: «¿Y como podía ser de otra manera?» desapareciendo enseñándole la vision.

El ardiente Serafín del Carmelo, Santa Teresa de Jesus, hallábase en Toledo cuando recibió la noticia del fallecimiento del ilustre Maestro, y contra su costumbre, y contra lo que era de esperar, empezó á llorar con amargura, y á dolerse de una manera extraordinaria. Maravillados los presentes la dijeron, que si estaba segura de la salvacion del héroe, debía mas bien alegrarse, que no dar tales muestras de dolor.

«De que está en el cielo no me cabe duda alguna, contestó la santa; pero lo que á mi me apena es que la Iglesia de Dios ha perdido una columna firmísima, y muchas almas una ayuda poderosa; yo misma, aunque me encontrase muy lejos de él, tenía motivos para estarle muy reconocido».

Santo Tomás de Villanueva, Arzobispo de Valencia, aseguraba que desde los tiempos de los Apóstoles no sabia él hubiesen sentido las almas fruto mas copioso que el del Maestro Juan de Avila.

San Pedro de Alcántara, que trató muchas veces con el Padre Avila, decía que no habia encon-

Era ya la tarde, y el dolor iba subiendo al pecho; y uno de sus discipulos que tenía un Crucifijo en las manos, se lo entregó, y él lo tomó con ambas manos, y besó los pies y la llaga preciosa del costado con gran devocion, abrazólo consigo. Y púsole tambien en la mano una cuenta de indulgencias que él tenía consigo, para que permaneciese el nombre de Jesus, el cual permaneció muchas veces con el de la Virgen nuestra Señora. Era ya noche, y apretábase mucho el dolor, y decía á nuestro Señor: Bueno esta ya, Señor bueno está.

Llegó el dolor hasta las once ó doce de la noche; y él perseveraba diciendo, aunque ya con la voz muy flaca: Jesus Maria, Jesus Maria, muchas veces. Un padre le tenía el Crucifijo en la mano derecha, y otra persona la mano en la izquierda. En todo este tiempo ninguna mudanza hizo en su rostro ni en los ojos, de las que suelen hacer algunos enfermos; mas antes de la serenidad de rostro que siempre tuvo en la vida conservó en la muerte. Y apenas estuvo un cuarto de hora sin habla; y en esta paz y sosiego dió su espíritu á nuestro Señor, pasando de la paz y sosiego de la gracia, á la que recibiría luego en la gloria, junto con la corona merecida con tantos trabajos y fruto en las ánimas de los fieles. . . . .

Murió este padre á diez de Mayo de 1869. (1) Fue muy sentida su muerte así de la señora Marquesa que lo tenía por padre, como de la señora Soror Ana, que en el mismo lugar lo tenía; y toda la Clerencia de las Iglesias, y las Religiones de San Agustín, San Francisco, y los Padres de la Compañía de Jesus llevaron su cuerpo á la Iglesia de la misma Compañía, donde está sepultado en la capilla mayor á la parte del Evangelio; y hizose en la pared un arco para poner la caja en que está

(1) A los 70 años de edad, y 45 de apostolado. (N. del E.)  
21